

MC/hd

Berne, le 25 octobre 1962

Visite du Chargé d'Affaires d'URSS<sup>x</sup> chez le <sup>x</sup>(Kozminov)  
 Chef du Département politique

---

(25.10.1962)  
 Le Chargé d'Affaires d'URSS lit à Monsieur le Conseiller fédéral Wahlen la déclaration russe relative à Cuba et lui en remet le texte en langue russe. Ce texte est identique à celui déjà publié par la presse.

Le Chef du Département remercie. Il fait remarquer que la déclaration russe lui était déjà connue et avait retenu son attention.

Le Chargé d'Affaires déclare que, vu le sérieux de la situation, son Gouvernement avait estimé nécessaire de donner connaissance de sa déclaration au Conseil fédéral. Il espère que la Suisse fera son possible pour le maintien de la paix.

Monsieur Wahlen rappelle la politique pacifique de la Suisse. Celle-ci espère qu'une solution interviendra entre les deux parties.

Le Chargé d'Affaires déclare bien connaître l'attitude pacifique de la Suisse. Il espère que la déclaration fera mieux comprendre le point de vue soviétique. Il fait allusion aux bases américaines à proximité de la frontière soviétique. Il mentionne expressément celles en Norvège. L'URSS n'en a pas pris prétexte pour établir un blocus autour de ce pays. Il ajoute que Cuba a conquis son indépendance et ne constitue pas une menace pour les Etats-Unis. En revanche, les Etats-Unis menacent continuellement l'indépendance de Cuba. En Amérique latine l'opposition qui se manifeste à l'égard des Etats-Unis n'est que la conséquence de la politique européenne.

(Le texte de la déclaration a été remis à M. Schmidlin)

cc: Ambassade de Suisse, Moscou  
 Section Est

Michel

